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红木家具
“三证”企业定

问：新的《红木家具通用技
术条件》要求红木家具企业出具

“三证”，是厂家自行出示，还是
权威部门认证？

刘平（质量技术监督北京防
伪技术协会秘书长）：这三个卡，
不用经过谁批准，企业是根据标
准规定的明细内容，来做明示卡
和说明书的。作为技术文件来
说，都是企业自己来制定的，但
是所制定的这些明示卡里的内
容，都要如实标注。执法部门、
管理部门依据这些内容进行监
督检查，或者消费者有疑虑时，
作为仲裁的依据。

朱长岭（中国家具协会理事
长）：按照我们现行的国家体制，
生产领域是否执行标准，由技术
监督局来监督，市场由工商部门
负责。标准是一个行为的准则，
或者是产品的杠杆，不太可能每
一个都这样。在国外都拿第三
方认证，找权威机构认证也是国
内现在一些企业的做法之一。

儿童家具
“14岁以上儿童适用”不违规

问：儿童家具不符合标准，
只要标明“14 岁以上儿童适用”
就行了吗？

刘晨(北京市场协会家居分
会秘书长)：这样等于是在生产
家具时作一个特别的说明，企业
方通过这种方式告知了消费者，

消费者一定要买，他也可以说提
醒过了。对于家长来说，是一个
事先告知的行为，责任在家长，
就是说企业已经把这个标准给
规避了，我认为不能算是钻了空
子，家具有市场也不能不让卖。

刘平（质量技术监督北京防
伪技术协会秘书长）：他这样做
可以说是打了个擦边球吧。如
果说国家标准确实有强制性规
定，但他们并没有按要求执行，
只要是消费者有异议，都是可以
提出来的。14 岁以上就可以不
按标准来，这个其实不由他说，
因为既然做的是儿童家具，就应
该符合儿童家具的标准，不是用
口头来说的。

实木家具
实木床可能价差大

问：一张实木的双人床，有
的卖 3000 元，有的接近 20000 万
元，如此大的价差，便宜的是否
质量难保证？

温世权（意风家具董事长）：我
估计是因为成本不一样，根据原材
料、做工、品牌，附加值都不太一
样。家居行业大部分都是民营，还
算充分竞争，每个企业的利润点都
差不多，所以差距不会太大。我觉
得 3000元买张实木床，可能不太
现实。一般好的木材，双人床都会
上万元，；差一点的木材，5000
元-6000元也有，卖3000元-4000
元我觉得连成本都下不来。

粟凡（曲美家居品牌经理）：
关于实木材料，首先我们不认为

纯实木材料就是最好的，而应是
合适自已的；其次即便纯实木的
家具，价格也会差别较大，材料只
是价格的部分因素，品牌、质量、
环保、工艺、功能等都会影响到价
格。通常情况下，消费者可以通
过仔细观察和询问了解到木材的
品种和外观情况，不难区分。因
此，实木双人床的价格从 3000元
至20000元的差距也是正常的。

标准执行
缓冲期应加快

问：很多国标都是强制执
行，但是诸多企业目前还未收到
工商部门通知，是否说执行过程
需要缓冲期？

朱长岭（中国家具协会理事
长）：标准只是一个尺度，企业为
什么不按标准来，不能都说企业
有缓冲期。只能说当一个现象
出现得严重的时候，可能执行得
就严格，但是大家都觉得过得去
时，就总是有人不遵守。比如消
费者买东西时，他相信是符合标
准的，就不去管这些东西，只是
解决纠纷时会用。

宋晓婷（北京世纪百强家具
有限责任公司总裁助理）：国标
出来后可能还需要一些时间，可
能每个品牌的重视度、反应速度
有一些差别吧。现在市面上很
多儿童家具是南方的，在北京多
是代理商，反应速度相对慢一
些。我们在北京就有工厂，动作
起来就比较方便，我想还是应该
要尽快反应吧。 （下转D06版）

（上接D03版）

■ 标准解疑

某家具品牌在店内墙面上张贴了各类第三方认证的证书。
新京报记者 李玲 摄


